

Al final de su gobierno, Alessandri le propuso al Congreso realizar algunas reformas constitucionales.

Al final de su gobierno, Alessandri le propuso al Congreso realizar algunas reformas constitucionales, entre ellas la reforma de la Constitución y terminar con su modelo de gerencia, al cual ya no lo consideraba viable. Pero esta idea fue rechazada por el Partido Radical, que temía que dentro de la discusión de las reformas se incluyera la reelección del presidente, boicoteando el camino de su propio candidato, Julio Durán.

Luego de terminar con su mandato en 1964, se presentó en las elecciones presidenciales de 1970. Pero celebradas éstas, los resultados dieron ganador a Salvador Allende, previa participación del Congreso por no haber llegado tampoco a la mayoría requerida.

Alessandri se retiró de la vida pública, y, hasta su muerte, el 31 de agosto de 1986, conservó el cargo de presidente de las empresas CMPC.



Eduardo Frei Montalva.

EDUARDO FREI MONTALVA

Período de mandato: 1964-1970

Partido político: Partido Demócrata Cristiano

Eduardo Nicanor Frei Montalva nació en Santiago, el 16 de enero de 1911. Hijo de Eduardo Frei y de Victoria Montalva Martínez. Cuando contaba con tres años de edad, se trasladó con su familia a las viñas de Lontué, donde su padre fue contratado como contador. Allí nacerían sus otros dos hermanos.



Universidad Católica de Chile.

Además de político, fue también abogado y periodista. En 1919, regresó a Santiago y realizó sus estudios en el Instituto de Humanidades Luis Campino de la Iglesia Católica. En 1938, ingresó en la Universidad Católica de Chile para estudiar derecho, gracias

a una beca conseguida por su madre, titulándose de abogado en 1933. Pero en 1929, se unió a la Asociación Nacional de Estudiantes Católicos, y luego a la Acción Católica, a través de la cual fundaría una revista con temas de la fe. Seguiría con el periodismo más tarde en Iquique, luego de casarse y de decidir establecerse allí con su esposa e hijos. También en esta época, hizo su ingreso al Partido Conservador, desde donde fundaría en 1936, la Falange Nacional. En 1957, surgiría el Partido Demócrata Cristiano de Chile, producto de la unión de la Falange Nacional con el Partido Conservador Social Cristiano, luego que aquél se separara del Partido Conservador tradicional. Inspirado en la doctrina social de la Iglesia Católica, Frei abrazó la causa del humanismo cristiano a través de este movimiento, llegando a ser su líder indiscutido.



Durante un evento.

Durante su mandato, realizó una reforma estructural del país, a través de la Revolución en Libertad.

Asumió como Ministro de Obras Públicas y Vías de Comunicación, durante la presidencia de Juan Antonio Ríos, el primer cargo significativo al que accedía la Falange Nacional. Sin embargo, renunció a éste por estar en desacuerdo con lo sucedido con la Masacre de la Plaza Bulnes, el 28 de enero de 1946.

Fue su partido el que lo llevó a las elecciones presidenciales de 1958, en las que fue derrotado por Jorge Alessandri y Salvador Allende. Sin embargo, el porcentaje de votos obtenidos pronosticó mejores posibilidades de triunfo para las siguientes elecciones en 1964. En dichas elecciones fue apoyado en forma tácita, por un importante número de la derecha para impedir la victoria de Allende, logrando de esa forma una trascendental victoria.

Durante su mandato, realizó una reforma estructural del país, a través de la Revolución en Libertad, que planteaba la creación de organizaciones aptas para enfrentar los problemas manifestaban los sectores más pobres de la sociedad, pero no desde el Estado, sino de la comunidad misma. De esta forma, Frei Montalva favoreció la educación y el sindicalismo. Paralelamente, promulgó la Reforma Educacional, a través de la cual consiguió la ampliación de la educación obligatoria a 8 años y la introducción de la educación preescolar. A través del Ministerio de Vivienda y Urbanismo, reformó el sistema de salud y construyó miles de casas económicas.

En el plano internacional, en 1968, tuvo lugar la controversia por la Laguna del Desierto, en la que Frei Montalva no pudo mantener una fuerte posición frente a los intereses argentinos, lo que significó el avance de la Gendarmería Argentina sobre dicho territorio, con la consiguiente pérdida luego del arbitraje más adelante, en el año 1991, durante el gobierno de de Patricio Aylwin.

Las elecciones presidenciales de 1970, dieron ganador al candidato de izquierda, Salvador Allende. Al término de su gobierno, Frei Montalva fue electo Senador y presidente del Senado. Durante ese período, se pronunció siempre opositor al régimen militar que encabezaba Augusto Pinochet.



Laguna del Desierto.

En diciembre de 1981, Frei se sometió a una cirugía para extirparse una hernia al hiato, pero no pudo reponerse a la intervención y falleció días después, el 22 de enero de 1982, en Santiago de Chile.



Salvador Allende Gossens.

SALVADOR ALLENDE GOSENS

Período de mandato: 1970-1973

Partido político: Partido Socialista

Salvador Allende Gossens nació el 26 de junio de 1908, en Valparaíso, en el seno de una familia de clase media. Siendo su abuelo médico y su padre abogado, radicales y masones, él también sería médico, masón y, además, socialista. Fue Presidente de Chile entre 1970 y 1973, e intentó instaurar el Socialismo democráticamente.